

**PRIMARIAS
 PRESIDENCIALES 2025**

En el cierre del ciclo de entrevistas de Diario EL SUR, el diputado del distrito 10 fijó medidas para el fortalecimiento industrial y abordar el conflicto en la Macrozona Sur.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diarioelsur.cl

El diputado por el distrito 10 Gonzalo Winter reconoce a Diario EL SUR que su decisión de postular a la primaria presidencial de la centroizquierda no fue una decisión fácil y que el apoyo familiar fue fundamental para liderar el proyecto de continuidad del actual gobierno del Presidente Boric.

"Una parte de mí percibía un llamado imposible de ignorar, con el crecimiento de la derecha radical, y la necesidad de ir de frente a ellos por el futuro. Pero con un hijo de meses, sabía que ser candidato traería consecuencias que no solo me afectarían a mí, sino que a mi familia", confidencia, para luego contar que, tras un proceso de reflexión, decidió postular a las primarias.

"Esto es algo muy vinculado a mi paternidad reciente, porque veo a mi hijo y pienso que este proyecto de vida, que es la paternidad, es algo que muchas personas desean, pero detienen o postergan por las dudas que les genera el futuro: el cambio climático, la crisis de seguridad, la incertidumbre económica, etc", dice.

"El amor por Chile, por su gente, y la confianza de que tenemos lo necesario para hacer de este un país que resuelva sus enormes desigualdades me dieron la seguridad y la convicción para asumir este desafío", complementa.

DESCENTRALIZACIÓN

—Cómo visualiza el proceso de descentralización que comenzó hace algunos años con la separación de los gobiernos regionales de la labor del nivel central, y en qué pasos considera importante avanzar? ¿Se debe entregar mayor autonomía financiera y administrativa a las regiones?

—He recorrido Valparaíso, Biobío, Coquimbo, Los Ríos y lo que he escuchado y visto es que la centralización se padece. Se traduce en burocracia que retrasa proyectos y resta autonomía, cuando la mirada del Estado debería ser de potenciar el desarrollo de cada región, de acuerdo a sus necesidades y características.

La descentralización del país ha sido un proceso lento pero sostenido en el tiempo, con avances progresivos desde el retorno a la



A inicios de abril, el Frente Amplio proclamó a Gonzalo Winter.

Trayectoria política de Gonzalo Winter

Gonzalo Winter es abogado, militante del Frente Amplio, y actualmente es diputado por el distrito 10. Su trayectoria en política comenzó en 2006 en el colectivo Arrebol, espacio en el cual tuvo significativa preponderancia al interior de la U. de Chile. Entre 2014 y 2018 fue asesor legislativo del diputado Gabriel Boric, y en 2018 fue electo como diputado por el distrito 10 con poco más de 5 mil votos. Cuatro años más tarde logró la reelección con más de 66 mil votos y en abril pasado, el comité central del Frente Amplio lo proclamó como su abanderado presidencial.

Gonzalo Winter, candidato presidencial del Frente Amplio:

“La mirada del Estado debería ser de potenciar el desarrollo de cada región”

Considero relevante el plan de fortalecimiento para la Región y por supuesto, nos interesa sostenerlo, con una perspectiva de desarrollo productivo regional con valor agregado, innovación, y empleos de calidad”.

El estado de excepción no puede transformarse en una política permanente ni reemplazar una estrategia de fondo. No tengo una negación ideológica de esa herramienta, pero mi prioridad sería construir una salida política”.

democracia, como la elección directa de los consejeros regionales, luego la de los gobernadores y la progresiva transferencia de competencias.

En ese punto, Gonzalo Winter hace un alto y recuerda que “el objetivo último de la descentralización es mejorar la vida de las personas. No se trata sólo de reformas administrativas para los gobiernos regionales o las munic-

palidades, sino de cómo se cierran brechas de desarrollo económico y desarrollo humano para un Chile más equitativo y con mayor bienestar social”.

“Hemos avanzado como país, pero las diferencias en indicadores como pobreza, salarios, salud o educación que siguen existiendo entre regiones, o dentro de una misma región, son injustas, y coartan nuestro desarrollo”, suma.

MACROZONA SUR

—Dos de las provincias de la Región completan tres años en estado de excepción constitucional producto de la violencia en la macrozona sur. ¿Usted mantendrá dicha condición o apostará por otra estrategia?

—El estado de excepción no puede transformarse en una política permanente ni reemplazar una estrategia de fondo. No tengo una negación ideológica de esa herramienta, pero mi prioridad sería construir una salida política, que combine seguridad efectiva para todos los habitantes con justicia histórica para el pueblo mapuche. Y eso exige avanzar en reconocimiento, restitución territorial y diálogo institucional.

—En esa misma línea, a inicios de mayo, la comisión para la Paz y el Entendimiento propuso una serie de medidas para abordar el conflicto que le menciono. ¿Us-

ted, en caso de ser electo presidente, daría continuidad a las recomendaciones de la comisión?

—Valoro el trabajo de la comisión y, si soy electo Presidente, no solo daré continuidad a sus recomendaciones, sino que me comprometo a darles fuerza política y presupuesto. Chile no puede seguir postergando una solución real al conflicto del Estado con el pueblo mapuche. Necesitamos actuar con decisión para avanzar en verdad, justicia y restitución territorial, que son los pilares que propone la Comisión.

Pero también creo que esto debe hacerse con participación activa de las comunidades y con una política de diálogo sostenido. Solo así podremos construir un futuro en paz para todos los habitantes del sur.

PLAN INDUSTRIAL

—Hoy el Gobierno implementa un plan de fortalecimiento indus-

trial para la Región tras el cierre de Huachipato. ¿Usted mantendría o no ese plan, y que énfasis le daría su Gobierno al desarrollo económico del Biobío considerando que actualmente la zona bordea los dos dígitos en indicadores de desempleo?

—Biobío ha sido históricamente un polo industrial del país. Hoy, ese potencial necesita una nueva estrategia, y ha llegado el momento de que las innovaciones locales vayan más allá de la técnica de extracción de materias primas. El desarrollo industrial del siglo 21 requiere inversión pública estratégica. En ese sentido, considero relevante el plan de fortalecimiento y por supuesto, nos interesa sostenerlo, con una perspectiva de desarrollo productivo regional con valor agregado, innovación, y empleos de calidad.

Entre sus propuestas en materia industrial para la Región, Gonzalo Winter propone que la bahía de Concepción se transforme en “el principal nodo naval-industrial del Pacífico Sur, en concreto que sea el eje para la reparación, el mantenimiento y la fabricación de embarcaciones mediante el fortalecimiento de Asmar”.

Además, propone posicionar a la región como la capital agropesquera del Pacífico Sur “mediante la creación de una zona industrial pesquera moderna, con apoyo a cooperativas y empresas responsables, y la creación de alianzas entre pescadores y centros técnicos”, todo al alero de la creación de una Agencia Nacional de Empleo, “vinculando capacitación, inversión y encadenamientos productivos”.

